
がん情報及び地域がん医療説明会
「もしも渡嘉敷島でがんになったら」

に関する報告書

2020年9月24日

1

琉球大学病院　がんセンター
令和２年度（2020）がん患者等支援事業

001

miyazato2
鬯ｯ・ｯ繝ｻ・ｩ髯晢ｽｷ繝ｻ・｢繝ｻ繝ｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・｢鬯ｮ・ｫ繝ｻ・ｴ髫ｰ・ｫ繝ｻ・ｾ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｴ鬯ｩ蟷｢・ｽ・｢髫ｴ雜｣・ｽ・｢郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬯ｯ・ｩ隰ｳ・ｾ繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｵ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｺ鬯ｮ・ｯ繝ｻ・ｷ繝ｻ縺､ﾂ�鬮ｫ・ｴ闔ｨ螟ｲ・ｽ・ｽ繝ｻ・ｦ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｹ鬩幢ｽ｢隴趣ｽ｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｧ鬯ｩ蟷｢・ｽ・｢髫ｴ雜｣・ｽｽ・｢郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬩幢ｽ｢隴趣ｽ｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｹ鬯ｯ・ｯ繝ｻ・ｩ髯晢ｽｷ繝ｻ・｢郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・｢鬯ｮ・ｫ繝ｻ・ｴ髣包ｽｳ繝ｻ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ鬮ｫ・ｶ隰撰ｽｺ繝ｻ・ｻ郢晢ｽｻ驕呈汚・ｽ・ｭ髮懶ｽ｣繝ｻ・ｽ繝ｻ・｢驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬯ｯ・ｯ繝ｻ・ｩ髯晢ｽｷ繝ｻ・｢郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・｢鬯ｮ・ｫ繝ｻ・ｴ髫ｰ・ｫ繝ｻ・ｾ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｴ鬯ｩ蟷｢・ｽ・｢髫ｴ雜｣・ｽ・｢郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬯ｩ蟷｢・ｽ・｢髫ｴ雜｣・ｽ・｢郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬩幢ｽ｢隴趣ｽ｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｰ鬩幢ｽ｢隴趣ｽ｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｻ郢晢ｽｻ陷ｿ螟懶ｽｱ蝣､・ｹ譎｢・ｽ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｧ鬯ｩ蟷｢・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・｢鬯ｮ・ｫ繝ｻ・ｴ鬮ｮ諛ｶ・ｽ・｣郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・｢鬩幢ｽ｢隴趣ｽ｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ鬩幢ｽ｢隴趣ｽ｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬯ｯ・ｩ陝ｷ・｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・｢鬮ｫ・ｴ髮懶ｽ｣繝ｻ・ｽ繝ｻ・｢驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬯ｩ蟷｢・ｽ・｢髫ｴ雜｣・ｽ・｢郢晢ｽｻ繝ｻ・ｽ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｻ鬩幢ｽ｢隴趣ｽ｢繝ｻ・ｽ繝ｻ・ｻ驛｢譎｢・ｽ・ｻ郢晢ｽｻ繝ｻ・ｹ
資料１６



がん情報及び地域がん医療説明会 もしも渡嘉敷島でがんになったら 概要
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地域の療養情報「おきなわ がんサポートハンドブック」の刊行に際し、本書の活用説明会
を渡嘉敷島で実施した。渡嘉敷村におけるがん医療の在り方について、渡嘉敷村長・関係者
らと協議した。
また、講師をされる県立南部医療センター・こども医療センター附属 渡嘉敷診療所の医

師とも同様の協議を行った。
その後、地域の住民を対象にがん情報提供の講演会および相談会を実施した。

■渡嘉敷島におけるがん医療の在り方についての協議
（南城市役所）
日 時：令和2年9月24日（木）10：00～11：10
場 所：渡嘉敷村役場
出 席 者：渡嘉敷村 村長 座間味 秀勝 様

渡嘉敷村役場 総務課 課長 金城 満 様
渡嘉敷村役場 保健師 尾崎 リサ 様
琉球大学病院がんセンター センター長 増田 昌人
琉球大学病院がんセンター 事務補佐員 東 啓子

（県立南部医療センター・こども医療センター附属 渡嘉敷診療所）
日 時：令和2年9月24日（木）12：00～13：00
場 所：渡嘉敷診療所
出 席 者：渡嘉敷診療所 医師 山城 啓太 様

琉球大学病院がんセンター センター長 増田 昌人
琉球大学病院がんセンター 事務補佐員 東 啓子

■がん情報及び地域がん医療説明会「もしも渡嘉敷島でがんになったら」
日 時：令和2年9月24日（木）18：00～19：40
場 所：渡嘉敷村 中央公民館
参加人数：29人
内 容：(1) 講演「がん情報のさがし方勉強会 in 渡嘉敷島」

琉球大学病院 がんセンター長 増田 昌人
(2) 講演「久高島でできるがん医療」

県立南部医療センター・こども医療センター附属
渡嘉敷診療所 山城 啓太 様

(3) 質疑応答

■個別相談
日 時：令和2年9月24日（木）19:35～19:50 ※講演会終了後
場 所：渡嘉敷村 中央公民館
相 談 者：1人

※感染対策として、入場時に、入口にて手指のアルコール消毒、受付で検温・体調確認・
連絡先の記入をお願いした。記入用ボールペンは、“消毒済”と“使用後”の分けて設置
し、常にア ルコール拭きで消毒したものを使用してもらうようにした。
また、席は間隔を空けて１席づつ配置し、資料も事前に席へ配布しておいた。
会場内はエアコンを使用したが、窓や扉を解放して換気するようにした。002



告知ツール（チラシ・ポスター）

3■広報手段 ：渡嘉敷村役場の協力で、チラシを全世帯へ配布
公民館及び診療所、島内掲示板へのポスター掲示
防災無線による島内放送
渡嘉敷診療所による来院者への周知
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当日スライド表紙など
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山城先生スライド表紙など増田先生スライド表紙など
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アンケート結果 1

参加者29人 アンケート回収20人 アンケート回答率69%

5

５．４の理由を教えてください。

本人の意向を尊重したい為。

その時の仕事こどもの事を考えて判断すると思います。

元介護職でいろいろな家族・施設ケア、見て来てるから。

最後は本人の希望を聞いてあげたい。

本人の意思確認が先で、私のみの考えは「非常にそう思う」です。

その時の生活の状況にもよるので分からない。

本人が望むなら叶えたい。

家族と最期までいっしょにいたいので、できる限り思いをくみ取りた
い。

渡嘉敷島が好きだから島外にはでたくないと思う。

本人が生まれた島を強く望んでいる。

その時の状況次第。

会議をしてない。005
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アンケート結果 ２

７．６の理由を教えてください。

その時のキツさだったり、サポート体制によるから。

訪問看護などサービスが充実しているのであれば見看取りも可能かなと思います。

自分の状態（痛み・生活能力・自立度）と、家族の状態を考えて判断します。お金の心配もありますね。

5.と一緒（元介護職でいろいろな家族・施設ケア、見て来てるから）

自宅で迎えたい気持ちはあるが家族に負担をかけたくないので。

やはり自宅が落ち着く。

家族に迷惑をかけたくない。

迷惑をかけたくないというのが本音。

家族といっしょにすごす時間を多くしたいのでそう思うが、ただしめいわくがかかるのであれば、病院・そ
の他施設でもいいと思う。

みんなにめいわくをかけたくない。

家族に迷惑をかけたくない。

考えた事がない。

家族と過ごしたい。

迷惑かけたくない。

会議をしてない。
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アンケート結果 ２
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アンケート結果 ３

１７．説明会の感想や、病院への要望など何かあれば自由に記載してください。

貴重なお話をありがとうございました。明日は我が身と伺いながら健康に気をつけたいと思います。

とてもわかりやすく、ききやすい講演でした。具体例をあげながらだったので、わかりやすかったで
す。

講演は分かりやすくて良かったが資料のネットページの引用の文字が小さくて見ずらい。ネット使
える人はいいがそうでない人は分かりづらい。

貴重な話を聞かせていただきありがとうございました。

大変勉強になりました。お忙しい中ありがとうございました。
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当日の様子（意見交換）
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■渡嘉敷島におけるがん医療の在り方についての意見交換

（渡嘉敷村役場）
渡嘉敷村 村長 座間味 秀勝 様
渡嘉敷村役場 総務課 課長 金城 満 様
渡嘉敷村役場 保健師 尾崎 リサ 様

(県立南部医療センター・こども医療センター附属 渡嘉敷診療所）
山城 啓太 先生
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当日の様子(講演会）

質疑応答

■がん情報及び地域がん医療説明会 もしも渡嘉敷島でがんになったら
講演：「がん情報のさがし方勉強会 in 渡嘉敷島」

琉球大学病院がんセンター長 増田 昌人

講演：「渡嘉敷島でできるがん医療」
県立南部医療センター・こども医療センター附属 渡嘉敷診療所
山城 啓太 先生

閉会の挨拶：
渡嘉敷村役場 民政課
新垣 聡課長

受付時：
手指アルコール消毒、
検温、体調確認、連絡先
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令和2年10月7日（水）付 琉球新報 新聞 記載
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